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天津市声学学会成立

天津市声学学会于一九八九年十一月三 日成立
.

共有 20 0余人参加会议
.

几年来
,

天津市声学科研
、

教学
、

企业等各界人士
,

在天津市科委及国内同行的大力协助下
,
积极奔走

,

多

方联络
,
为声学事业做出了贡献

.

会议在多次协商的基础
.

上
,
选举产生了理事会

.

李

允武研究员担任理事长
,
李昭德高级工程师担任副理

事长
,
王以真高级工程师担任副理事长兼秘书长

.

会议由筹委会主任李允武研究员致开幕词
,

筹委

会秘书长王以真高级工程师作了学会筹备工作报告
.

嗣后
,

会议展开了学术讨论
,

宣读了有关电声
、

水声
、

医

学超声
、

声光技术
、

环境声学
、

乐器研究等八篇论文
.

到会祝贺的有中国声学学会理事长
、

中国科学院

声学研究所所长关定华教授
、

秘书长陈通教授
、

副秘书

长徐唯义研究员
、

天津市科协葛葆安
.

巾国声学学会

名誉理事长汪德昭先生发来了贺信
.

此外
,

江苏
、

上

海
、

武汉
、

陕西
、

山东等声学学会也发来了贺电
.

天津市声学学会的成立
,

加强了科技工作者的组

织联系
.

对交流学术
、

切磋学问提供了可靠的基础和

园地
.

对促进我国声学科学事业的发展具有重 要 意

义
。

(李恒春 )

第四届语音图象通讯信号处理学术会议在京召开

中国声学学会语吉听觉和音乐声学分科学会和中

囚电子学会信
一

号处理分会
,

于 1 9 8 9 年 10 月 25 日至 27

日在北京召开了第四届语音图象通讯信号处理学术会

议
.

在开幕式上
,

首先由会议程序委员会主席张家练

研究员致开幕词
.

中国声学学会马大酞名誉理事长
、

关定华理乎长
,

信 号处理学会袁保宗常务副理事长
,
北

京邮电学院朱祥华副院长等先后讲话
.

会议共收到论文 1 33 篇
.

大会报告共三篇 : 张家

静研究员的
“
人机言语通讯国际现状及发展” ,

袁保宗

教授的
“
三维计算机视觉” ,

刘村友教授的
“
现代语言通

信网 ”
.

这三篇报告反映了言语工程
、

图象处理和语言

通信方面 l习际录新动态
.

其它报告分别在三个会场同

时穴读
.

其中语言声学方面论文 (包括识别
、

合成
、

分

析
、

感知
、

增强等 ) 50 篇
,

通讯编码论文 26 篇
,
图象处

理论文 35 篇
,

听觉和音乐声学论文 19 篇
.

这些论文

来自全国 54 个单位
,

有北京和东南沿海城市的
,
也有

东北
、

西北
、

西南地区的
.

有科研单位及高等院校的
,

也有部队
、

公安部门及高科技公司的
.

未收到工厂部

门来文
,

这可能因组织工作不足所致
.

本次会议 与过去相比
、

听觉论文最为突出
,

爆震对

听觉生理彤响研究
、

听力康复研究等有明显的社会效

益
.

几篇墓础性研究
,

实验精密
、

数据可靠
、

探讨深入
,

有的在国内尚属首次发表的工作
,
有的论文已达到国

际水平
.

语言声学方面和通讯编码论文约占论文总数

的 60 肠
,

反映了这一学科领域目前受到人们普 遍 重

视
,

工作活跃
.

这方面论文特点是
.

与新技术结合密切
,

实用性强
.

图象处理是国际上发展迅速的一个学科
,

会上发表的图象处理论文也反映出这一特点
,

其中不

乏新的观点或处理方法
.

从会议论文总体来看
,

具有

与国际学术动态跟踪紧密的特点
,

不少论文是运用新

理论
、

新技术或新型器件完成的
.

论文中基础性研究所

占比例较小
,

而与新技术开发有关论文所占比例较大
.

到会约 1 5Q 人
,
基本上是中青年研究人员

,

而青年

约占 70 %
.

搏士
、

硕士
、

国外进修归来人员占有相当

比例
.

北京市新技术产业开发试验区的一些公司也派

人来旁听会议
,

反映了我国科研队伍成长壮大
,

欣欣向

荣
.

不少青年的论文反映出基础知识好
、

新理论或新

方法得到掌握
、

计算机运用热练
,

研究有创新观点
.

会上还举办了高科技设备展览
,

有中国科学院所

属单位及香港鼎高公司等单位参加
.

由于展出内容与

专业结合紧密
,
展览受人欢迎

,

很多会外人士也专程

到场参观
.

参观现场也进行了结合宣读论文的现场表

演与技术交流
,

气氛十分热烈
.

会议表明
,
我国已在语音

、

图象
、

通讯
、

信号处理等

学科领域建立了一支较成热的科技队伍
,

做了大虽工

作并取得可喜的成绩
,
涌现出大最有一定水平的论文

,

有的还达到了高水平
.

更可喜的是
,

这次会议受到国

内同行的重视
,
以严肃认真态度提交论文

、

参加会议
.

这也是会议取得成功的根本原因一

(齐士铃 )
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